

Complete Surah Mumtahina

Surah Mumtahina Complete Arabic Text

Below is the complete Surah Mumtahina in Arabic with full diacritical marks:

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Ayat 1: يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَتَّخِذُوا عَدُوِّي وَعَدُوَّكُمْ أَوْلِيَاءَ تُلْقُونَ إِلَيْهِم بِالْمَوَدَّةِ وَقَدْ كَفَرُوا بِمَا جَاءَكُمْ مِنَ الْحَقِّ يُخْرِجُونَ الرَّسُولَ وَإِيَّاكُمْ أَنْ تُؤْمِنُوا بِاللَّهِ رَبِّكُمْ إِنْ كُنْتُمْ حَرَجْتُمْ جِهَادًا فِي سَبِيلِي وَابْتِغَاءَ مَرْضَاتِي تُسِرُّونَ إِلَيْهِم بِالْمَوَدَّةِ وَأَنَا أَعْلَمُ بِمَا أَخْفَيْتُمْ وَمَا أَعْلَنْتُمْ وَمَنْ يَفْعَلْهُ مِنْكُمْ فَقَدْ ضَلَّ سَوَاءَ السَّبِيلِ

Ayat 2: إِنْ يَتَقَفُّوكُمْ يَكُونُوا لَكُمْ أَعْدَاءً وَيَبْسُطُوا إِلَيْكُمْ أَيْدِيَهُمْ وَأَلْسِنَتُهُمْ بِالسُّوءِ وَوَدُّوا لَوْ تَكْفُرُونَ

Ayat 3: لَنْ تَنْفَعَكُمْ أَرْحَامُكُمْ وَلَا أَوْلَادُكُمْ يَوْمَ الْقِيَمَةِ يَفْصِلُ بَيْنَكُمْ وَاللَّهُ بِمَا تَعْمَلُونَ بَصِيرٌ

Ayat 4: قَدْ كَانَتْ لَكُمْ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ فِي إِبْرَاهِيمَ وَالَّذِينَ مَعَهُ إِذْ قَالُوا لِقَوْمِهِمْ إِنَّا بُرَءُؤُا مِنْكُمْ وَمِمَّا تَعْبُدُونَ مِنْ دُونِ اللَّهِ كَفَرْنَا بِكُمْ وَبَدَا بَيْنَنَا وَبَيْنَكُمُ الْعَدَاوَةُ وَالْبَغْضَاءُ أَبَدًا حَتَّى تُؤْمِنُوا بِاللَّهِ وَحَدَهُ إِلَّا قَوْلَ إِبْرَاهِيمَ لِأَبْنَيْهِ لِاسْتَفِيزَنَّ لَكَ وَمَا أَمْلِكُ لَكَ مِنَ اللَّهِ مِنْ شَيْءٍ رَبَّنَا عَلَيْنِكَ تَوَكَّلْنَا وَإِلَيْكَ أَنَبْنَا وَإِلَيْكَ الْمَصِيرُ

Ayat 5: رَبَّنَا لَا تَجْعَلْنَا فِتْنَةً لِلَّذِينَ كَفَرُوا وَاعْفُ رَنَا رَبَّنَا إِنَّكَ أَنْتَ الْعَزِيزُ الْحَكِيمُ

Ayat 6: لَقَدْ كَانَ لَكُمْ فِيهِمْ أُسْوَةٌ حَسَنَةٌ لِمَنْ كَانَ يَرْجُوا اللَّهَ وَالْيَوْمَ الْآخِرَ وَمَنْ يَتَوَلَّ فَإِنَّ اللَّهَ هُوَ الْغَنِيُّ الْحَمِيدُ

Ayat 7: عَسَى اللَّهُ أَنْ يَجْعَلَ بَيْنَكُمْ وَبَيْنَ الَّذِينَ عَادَيْتُمْ مِنْهُمْ مَوَدَّةً وَاللَّهُ قَدِيرٌ وَاللَّهُ غَفُورٌ رَحِيمٌ

Ayat 8: لَا يَنْهَكُمُ اللَّهُ عَنِ الَّذِينَ لَمْ يُقَاتِلُوكُمْ فِي الدِّينِ وَلَمْ يُخْرِجُوكُمْ مِنْ دِيَارِكُمْ أَنْ تَبَرُّوهُمْ وَتُقْسِطُوا إِلَيْهِمْ إِنَّ اللَّهَ يُحِبُّ الْمُقْسِطِينَ

Ayat 9: إِنَّمَا يَنْهَكُمُ اللَّهُ عَنِ الَّذِينَ قَاتَلُوكُمْ فِي الدِّينِ وَأَخْرَجُوكُمْ مِنْ دِيَارِكُمْ وَظَهَرُوا عَلَى إِخْرَاجِكُمْ أَنْ تَوَلَّوْهُمْ وَمَنْ يَتَوَلَّهُمْ فَأُولَئِكَ هُمُ الظَّالِمُونَ

Ayat 10: يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا إِذَا جَاءَكُمْ الْمُؤْمِنَاتُ مُهَاجِرَاتٍ فَامْتَحِنُوهُنَّ ۚ اللَّهُ أَعْلَمُ بِإِيمَانِهِنَّ فَإِنْ عَلِمْتُمُوهُنَّ مُؤْمِنَاتٍ فَلَا تَرْجِعُوهُنَّ إِلَى الْكُفَّارِ لَا هُنَّ حِلٌّ لَّهُمْ وَلَا هُمْ يَحِلُّونَ لَهُنَّ وَآتَوْهُنَّ مَا أَنْفَقُوا وَلَا جُنَاحَ عَلَيْكُمْ أَنْ تَنْكِحُوهُنَّ إِذَا آتَيْتُمُوهُنَّ أَجُورَهُنَّ وَلَا تُمْسِكُوا بِعِصَمِ الْكُوفَارِ وَسَلُّوا مَا أَنْفَقْتُمْ وَلَيْسَ لَكُمْ أَنْفَقُوا إِلَيْكُمْ حُكْمُ اللَّهِ يَحْكُمُ بَيْنَكُمْ وَاللَّهُ عَلِيمٌ حَكِيمٌ

Ayat 11: وَإِنْ فَاتَكُمْ شَيْءٌ مِنْ أَرْوَاجِكُمْ إِلَى الْكُفَّارِ فَعاقِبْتُمْ فَاتُوا الَّذِينَ ذَهَبَتْ أَرْوَاجُهُمْ مِثْلَ مَا أَنْفَقُوا ۚ وَاتَّقُوا اللَّهَ الَّذِي أَنْتُمْ بِهِ مُؤْمِنُونَ

Ayat 12: يَا أَيُّهَا النَّبِيُّ إِذَا جَاءَكَ الْمُؤْمِنَاتُ يُبَايِعْنَكَ عَلَى أَنْ لَا يُسْرِكَنَّ بِاللَّهِ شَيْئًا وَلَا يَسْرِقَنَّ وَلَا يَزْنِينَ وَلَا يَقْتُلَنَّ أَوْلَادَهُنَّ وَلَا يَأْتِينَ بِبُهْتَانٍ يَفْتَرِينَهُ بَيْنَ أَيْدِيهِنَّ وَأَرْجُلِهِنَّ وَلَا يَعِصِيَنَّكَ فِي مَعْرُوفٍ فَبَايِعْهُنَّ ۚ وَاسْتَغْفِرْ لَهُنَّ اللَّهُ إِنَّ اللَّهَ غَفُورٌ رَحِيمٌ

Ayat 13: يَا أَيُّهَا الَّذِينَ آمَنُوا لَا تَتَوَلَّوْا قَوْمًا غَضِبَ اللَّهُ عَلَيْهِمْ قَدْ يَسْأَلُوا مِنَ الْآخِرَةِ كَمَا يَسْأَلُ الْكُفَّارُ مِنْ أَصْحَابِ الْقُبُورِ

Surah Mumtahina In Roman English

Bismillah hir-Rahman nir-Raheem

Ayat **1:**

Yaa ayyuhal-lazeena aamanoo laa tattakhizoo 'aduwwa wa 'aduwwakum awliyaa'a tulqoona ilayhim bil-mawaddati wa qad kafaroo bimaa jaa'akum minal-haqq, yukhrijoona-Rasoola wa iyyaakum an tu'minoo billaahi rabbikum, in kuntum kharajtum jihaadan fee sabeeli wabtighaaa'a mardaatee; tusirroona ilayhim bil-mawaddati wa ana a'lamu bimaa akhfaytum wa maa a'lantum; wa man yaf'alhu minkum faqad dalla sawaaa'as-sabeel.

Ayat **2:**

In yathqafookum yakoonoo lakum a'daaa'an wa yabsutoo ilaykum aydiyahum wa alsinatahum bis-soo'i wa waddoo law takfuroon.

Ayat **3:**

Lan tanfa'akum arhaamukum wa laaa awlaadukum; yawmal-qiyaamati yafsilu baynakum; wallaahu bimaa ta'maloona baseer.

Ayat **4:**

Qad kaanat lakum uswatun hasanatun fee Ibraaheema wallazeena ma'ahoo iz qaaloo liqawmihim innaa burao'aa'u minkum wa mimmaa ta'budoona min doonil-laahi kafarnaa bikum wa badaa baynana wa baynakumul-'adaawatu wal-baghdaaa'u abadan hattaa tu'minoo billaahi wahdahoo illaa qawla Ibraaheema li-abeehi la-astaghfiranna laka wa maaa amliku laka minal-laahi min shay'; rabbanaa 'alayka tawakkalnaa wa ilayka anabnaa wa ilaykal-maseer.

Ayat **5:**

Rabbanaa laa taj'alnaa fitnatal-lillazeena kafaroo waghfir lanaa rabbanaa; innaka antal-'azeedul-hakeem.

Ayat **6:**

Laqad kaana lakum feehim uswatun hasanatun liman kaana yarjul-laaha wal-yawmal-aakhir; wa man yatawalla fa-innal-laaha huwal-ghaniyyul-hameed.

Ayat **7:**

'Asallaahu any-yaj'ala baynakum wa baynal-lazeena 'aadaytum minhum mawaddah; wallaahu qadeer; wallaahu ghafoorur-raheem.

Ayat **8:**

Laa yanhaakumul-laahu 'anil-lazeena lam yuqaatilookum fid-deeni wa lam yukhrijookum min diyaarikum an tabarroohum wa tuqsitoo ilayhim; innal-laaha yuhibbul-muqsiteen.

Ayat **9:**

Innamaa yanhaakumul-laahu 'anil-lazeena qaatalookum fid-deeni wa akhrajookum min diyaarikum wa zaaharo 'alaa ikhraajikum an tatawallawhum; wa man yatawallaahum fa-ulaa'ika humuz-zaalimoon.

Ayat **10:**

Yaa ayyuhal-lazeena aamanoo iza jaa'akumul-mu'minaatu muhaajaraatin famtahinoohunna; Allaahu a'lamu bi-eemaanikum; fa-in 'alimtumoohunna mu'minaatin falaa tarji'oohunna

ilal-kuffaar; laa hunna hillul-lahum wa laa hum yahilloona lahunna wa aatoohum maa anfaqoo; wa laa junaaha 'alaykum an tankihoohunna iza aatoytumoo hunn ujoorahunna; wa laa tumsikoo bi'isamil-kawaafir; was'aloo maa anfaqtum walyas'aloo maa anfaqoo; dhaalikum hukmul-laahi yahkumu baynakum; wallaahu 'aleemun hakeem.

Ayat

11:

Wa in faatakum shay'un min azwaajikum ilal-kuffaari fa-'aaqabtum fa-aatul-lazeena zahabat azwaajuhum mitla maa anfaqoo; wattaqul-laahal-lazeee antum bihee mu'minoon.

Ayat

12:

Yaa ayyuhan-nabiyyu iza jaa'akal-mu'minaatu yubaayi'naka 'alaa an laa yushrikna billaahi shay'an wa laa yasriqna wa laa yazneena wa laa yaqtulna awlaadahunna wa laa ya'teena bibuhtaanin yaftareenaholbaynat aydihinna wa arjulihinna wa laa ya'seenaka fee ma'roofin fabaayi'hunna wastaghfir lahunnallaah; innal-laaha ghafoorur-raheem.

Ayat

13:

Yaa ayyuhal-lazeena aamanoo laa tatawallaw qawman ghadaballaahu 'alayhim qad ya'isoo minal-aakhirati kamaa ya'isal-kuffaar min as-haabil-quboor.

Surah Mumtahina In English (Meaning)

Bismillah: In the name of Allah, the Most Gracious, the Most Merciful

Ayat 1: O believers! Do not take My enemies and yours as trusted allies, showing them affection even though they deny what has come to you of the truth. They drove the Messenger and yourselves out simply for your belief in Allah, your Lord. If you truly emigrated to struggle in My cause and seek My pleasure, do not take them as allies, disclosing secrets of the believers to them. I know best whatever you conceal and whatever you reveal. And whoever of you does this has truly strayed from the right way.

Ayat 2: If they gain the upper hand over you, they will be your open enemies, unleashing their hands and tongues to harm you, and wishing that you may abandon faith.

Ayat 3: Neither your relatives nor your children will benefit you on the Day of Judgment. He will decide between you all. And Allah is All-Seeing of what you do.

Ayat 4: You have an excellent example in Ibrahim (عليه السلام) and those with him, when they said to their people: We totally dissociate ourselves from you and whatever you worship besides Allah. We reject you. The enmity and hatred between us will last until you believe in Allah alone. The only exception is when Ibrahim said to his father: I will seek forgiveness for you, yet I cannot protect you from Allah at all. They prayed: Our Lord! In You we trust. To You we always turn. And to You is the final return.

Ayat 5: Our Lord! Do not subject us to the persecution of the disbelievers. Forgive us, our Lord! You alone are truly the Almighty, the All-Wise.

Ayat 6: There is certainly a good example for you in them, for anyone whose hope is in Allah and the Last Day. And whoever turns away, indeed Allah is the Self-Sufficient, the Praiseworthy.

Ayat 7: Perhaps Allah will bring about affection between you and those you now consider enemies. Allah is All-Powerful. And Allah is All-Forgiving, Most Merciful.

Ayat 8: Allah does not forbid you from being kind and fair to those who have not fought you for your faith or driven you out of your homes. Truly Allah loves those who are just.

Ayat 9: Allah only forbids you from taking as allies those who have fought you for your faith, expelled you from your homes, or helped others to do so. Whoever takes them as allies, those are the wrongdoers.

Ayat 10: O believers! When believing women come to you as emigrants, examine them. Allah knows best about their faith. If you confirm them to be true believers, do not return them to the disbelievers. They are not lawful wives for the disbelievers, nor are those disbelievers lawful husbands for them. Give back what those husbands spent on their mahr. There is no blame on you if you marry these women after paying their mahr. And do not hold on to your marriages with disbelieving women. Ask for the return of what you spent, and let the disbelievers ask for what they spent. That is the judgment of Allah. He judges between you. And Allah is All-Knowing, All-Wise.

Ayat 11: If any of your wives go over to the disbelievers and you later gain recompense, then give those whose wives have left them the equivalent of what they spent. And remain mindful of Allah, in Whom you believe.

Ayat 12: O Prophet! When believing women come to you and pledge that they will not associate anything with Allah, will not steal, will not commit adultery, will not kill their children, will not fabricate any falsehood, and will not disobey you in any righteous matter, then accept their pledge and ask Allah to forgive them. Truly Allah is All-Forgiving, Most Merciful.

Ayat 13: O believers! Do not make allies of those who have earned Allah's wrath. They have despaired of the Hereafter just as the disbelievers have despaired of those in the graves.

Surah Mumtahina In Hindi (Transliteration)

बिस्मिल्लाह हिर्-रहमान निर्-रहीम

आयत

1:

या अय्युहल्लज़ीना आमनू ला तत्तखिज़ू 'अदुव्वी व 'अदुव्वकुम औलियाआ तुल्कूना इलयहिम बिल्मवदति वक्रद कफ़रू बिमा जाअकुम मिनल हक्क, युख़िज़ूनरसूला व इय्याकुम अन तुअमिनू बिल्लाहि रब्बिकुम, इन कुन्तुम ख़रजतुम जिहादन फी सबीली वब्तिगाआ मर्ज़ाती; तुसिरूना इलयहिम बिल्मवदति व अना अ'लमु बिमा अख़्रयतुम व मा अ'लन्तुम; व मन यफ'अलहु मिन्कुम फ़क्रद ज़ल्ल सवाअस्सबील।

आयत**2:**

इन यस्क्रफूकुम यकूनू लकुम अ'दाअन व यब्सुतू इलयकुम अयदियहुम व अल्सिनतहुम बिस्सूइ व वद्दू लौ तकफुरून।

आयत**3:**

लन तन्फ'अकुम अर्हामुकुम व ला औलादुकुम; यौमल क्रियामति यफ्सिलु बयनकुम; वल्लाहु बिमा त'अमलूना बसीर।

आयत**4:**

क्रद कानत लकुम उस्वतुन हसनतुन फ़ी इब्राहीम वल्लज़ीना म'अहू इज़ क़ालू लिक्कौमिहिम इन्ना बुरआउ मिन्कुम व मिम्मा त'अबुदूना मिन दूनिल्लाहि कफ़रना बिकुम व बदा बयनना व बयनकुमुल 'अदावतु वल बज़ाउ अबदन हत्ता तुअमिनू बिल्लाहि वहदहू इल्ला क़ौला इब्राहीम लिअबीहि ल'अस्तग़फ़िरन्न लक व मा अम्लिकु लक मिनल्लाहि मिन शय'इन; रब्बना 'अलयक तवक्कल्ला व इलयक अनब्रा व इलयकल मसीर।

आयत**5:**

रब्बना ला तज'अलना फ़िलतल् लिल्लज़ीना कफ़रू वग़फ़िर लना रब्बना; इन्नक अन्तल 'अज़ीजुल हकीम।

आयत**6:**

लक़द कान लकुम फ़ीहिम उस्वतुन हसनतुन लिमन कान यर्जुल्लाह वल्यौमल आख़िर; व मन यतवल्ल फ़इन्नल्लाह हुवल ग़निय्युल हमीद।

आयत**7:**

'असल्लाहु अन यज'अल बयनकुम व बयनल्लज़ीना 'आदयतुम मिन्हुम मवद्दह; वल्लाहु क़दीर; वल्लाहु ग़फ़ूररहीम।

आयत**8:**

ला यन्हाकुमुल्लाहु 'अनिल्लज़ीना लम युक्क़ातिलूकुम फ़िद्दीनि व लम युख़्रिजूकुम मिन दियारिकुम अन तबर्रूहुम व तुक्सितू इलयहिम; इन्नल्लाह युहिब्बुल मुक्सितीन।

आयत**9:**

इन्नमा यन्हाकुमुल्लाहु 'अनिल्लज़ीना क़ातलूकुम फ़िद्दीनि व अख़्रजूकुम मिन दियारिकुम व ज़ाहरू 'अला इख़्राजिकुम अन तवल्लौहुम; व मन यतवल्लहुम फ़उलाइक हुमुज़्ज़ालिमून।

आयत**10:**

या अय्युहल्लज़ीना आमनू इज़ा जाअकुमुल मुअ'मिनातु मुहाजिरातिन फ़म्तहिन्हुन्न; अल्लाहु अ'लमु बि-ईमानिहिन्न; फ़इन 'अलिम्तुमूहुन्न मुअ'मिनातिन फ़ला तर्जिऊहुन्न इलल कुप्फ़ार; ला हुन्न हिल्लुल्लहुम व ला हुम यहिल्लूना लहुन्न; व आतूहुम मा अनफ़कू; व ला जुनाह 'अलयकुम अन तन्किहूहुन्न इज़ा आतयतुमूहुन्न उज़ूरहुन्न; व ला तुम्सिकू बि'इसमिल कवाफ़िर; वस्अलू मा अनफ़क़तुम वल्यस्अलू मा अनफ़कू; ज़ालिकुम हुक्मुल्लाहि यहकुमु बयनकुम; वल्लाहु 'अलीमुन हकीम।

आयत

11:

व इन फातकुम शय'उन मिन अज़्वाजिकुम इलल कुप्फारि फ़'आकब्बुम फ़आतुल्लज़ीना ज़हबत अज़्वाजुहुम मिस्ल मा अनफ़कू; वत्तकुल्लाहल्लज़ी अन्तुम बिही मुअ'मिनून।

आयत

12:

या अय्युहन्नबिय्यु इज़ा जाअकल मुअ'मिनातु युबाय'इनक 'अला अन ला युश्रिकन बिल्लाहि शय'अन व ला यस्सिकन व ला यज़नीन व ला यक्तुलन औलादहुन्न व ला यअ'तीन बिबुहतानिन यफ्तरूनहू बयन अयदीहिन्न व अर्जुलिहिन्न व ला य'असीनक फी म'अरूफ़िन फ़बाय'हुन्न वस्तफ़िर लहुन्नल्लाह; इन्नल्लाह राफूरुरहीम।

आयत

13:

या अय्युहल्लज़ीना आमनू ला ततवल्लौ क़ौमन ग़दिबल्लाहु 'अलयहिम क़द यइसू मिनल आख़िरति कमा यइसल कुप्फारु मिन अस्हाबिल कुबूर।